

ABSTRAK

Penerapan manajemen risiko dalam perusahaan khususnya perusahaan pertambangan menjadi bagian penting bagi perusahaan dalam mengelola risiko dan sebagai bahan pertimbangan atas pengambilan suatu keputusan. Penelitian ini menggunakan konsep 8 komponen manajemen risiko COSO (*Committee of Sponsoring Organizations of the Treadway Commission*). Identifikasi risiko dilakukan perusahaan dengan menetapkan jenis-jenis risiko yang dihadapi perusahaan dengan melakukan analisa dan penilaian risiko atas dasar tingkat yang telah ditetapkan oleh perusahaan.

Dalam penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode kualitatif, yang dilakukan berdasarkan data primer, data sekunder, observasi dan wawancara pada tempat penelitian di PT Adaro Energy Tbk.

Fokus dari penelitian ini ada pada analisa faktor-faktor yang dibatasi pada risiko operasional dan risiko lingkungan eksternal yang sesuai akan jenis-jenis risiko yang dihadapi pada perusahaan pertambangan. Risiko operasional dan risiko lingkungan eksternal yang telah teridentifikasi selama 5 tahun (2012 – 2016) dikumpulkan dan dianalisa melalui validasi data yang dilakukan dalam penelitian ini.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa manajemen risiko perusahaan PT Adaro Energy Tbk telah melakukan pengelolaan risiko dalam unit manajemen risiko yang dilaporkan kepada komite audit. Pendelegasian manajemen risiko dilakukan dengan penerapan *risk champion* dari masing-masing divisi dan anak perusahaan. Risiko operasional dan risiko lingkungan eksternal dalam pengidentifikasi risiko ada pada tingkat tinggi dan krusial yang membutuhkan pengelolaan yang baik dan cara mitigasi atas risiko tersebut. Hasil analisa dalam manajemen risiko perusahaan akan memberikan pengaruh dalam pengambilan keputusan dimana risiko-risiko yang ada belum tentu semuanya akan dapat dihindari, namun terkadang risiko tersebut harus diterima namun dengan manajemen risiko perusahaan risiko akan dapat diminimalkan dampaknya bagi perusahaan.

Kata Kunci: Manajemen Risiko Perusahaan, Manajemen Risiko Perusahaan Pertambangan, Identifikasi Risiko, Pengelolaan Manajemen Risiko, Risiko Operasional, Risiko Lingkungan Eksternal, *COSO*.